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Ata da 16ª Reunião Ordinária da 1 

Câmara Municipal de Macapá, 2 

realizada no dia oito de abril de dois mil 3 

e vinte e cinco. 4 

                 5 

No dia oito, do mês de abril de dois mil e vinte e cinco, terça-feira, às nove horas e 6 

três minutos, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder Legislativo Municipal, 7 

situado na Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a Presidência do Vereador 8 

Pedro Dalua-UNIÃO, Primeira Vice-Presidente Vereadora Margleide Alfaia-9 

PDT, Primeiro Secretário Vereador Japão-SOLIDARIEDADE e Segundo 10 

Secretário Vereador Ruzivan-REPUBLICANOS, reuniu-se na Câmara Municipal 11 

de Macapá, em sua 16ª Reunião Ordinária do 1º Período, da I Sessão Legislativa, 12 

da XIV Legislatura. Após, fora feita verificação de quórum, com a chamada dos 13 

Vereadores, estando PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-14 

PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, 15 

Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, Luana Serrão-UNIÃO 16 

BRASIL, Luany Favacho-MDB, Maraína Martins-REDE, Pastora Léia Pelaes-17 

PDT, Patrick Monte-MDB, Paulo Nery-PSD e AUSENTES: Bruno Igreja-MDB, 18 

Carlos Murilo-PODEMOS, Claudiomar Rosa-PT, Daniel Theodoro-PSOL, 19 

Joselyo-PP, Marcelo Dias-PRD. Às nove horas e quarenta e seis minutos, deu-se 20 

início ao PEQUENO EXPEDIENTE, sendo colocada em votação a Ata da Reunião 21 

anterior. Aprovada por unanimidade. Em seguida, foi lido Expediente conforme o 22 

teor da Pauta. Às nove horas e cinquenta minutos, deu-se início a ORDEM DO DIA, 23 

com a chamada dos Vereadores, estando PRESENTES: Alessandro-PDT, 24 

Alexandre Azevedo-PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Carlos Murilo-25 

PODEMOS, Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Elenice-PODEMOS, Ezequias-26 

PSD, Gian Do Nae-PRD, Japão-SOLIDARIEDADE, Luana Serrão-UNIÃO 27 

BRASIL, Luany Favacho-MDB, Maraína Martins-REDE, Margleide Alfaia-PDT, 28 

Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB, Paulo Nery-PSD, Pedro Dalua-29 

UNIÃO BRASIL, Ruzivan-REPUBLICANOS e AUSENTES: Bruno Igreja-MDB, 30 

Claudiomar Rosa-PT, Daniel Theodoro-PSOL, Joselyo-PP, Marcelo Dias-PRD. 31 

Inicialmente, foram justificadas ausências através de documentos dos 32 

Vereadores: Claudiomar Rosa, Marcelo Dias, Joselyo e Bruno Igreja. Seguindo, 33 

fora lido e aprovado por unanimidade e sem discussão Parecer da Comissão 34 

nº472/24-CCJR: "Opinando pela APROVAÇÃO do Projeto de Lei n°137/2024-CMM 35 

(07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R.I)". Lido e aprovado com 12 votos favoráveis e 3 36 

abstenções. Projeto de Lei nº137/24-Ver.Edinoelson Careca: "Declarando de 37 

Utilidade Pública o Instituto Vontade, Ação e Saúde - IVAS, no Município de 38 

Macapá". Lido e aprovado por unanimidade sem discussão. Parecer nº028/25-39 

CCJR: "Opinando pela AROVAÇÃO do Projeto de Lei nº 022/2025-CMM (07 min. p/ 40 

disc. Art. 128, IV, do R.I)". Lido e aprovado por unanimidade e sem discussão 41 

Projeto de Lei nº022/25-Ver.Pastora Leia Pelaes: "Declarando Utilidade Pública 42 

Municipal o Instituto dos Guardas da Amazônia e dá outras providências". Lido e 43 

aprovado por unanimidade e sem discussão Parecer da Comissão nº029/25-CCJR: 44 

"Opinando pela APROVAÇÃO do Projeto de Lei nº 024/2025-CMM (07 min. p/ disc. 45 

Art. 128, IV, do R.I)". Lido Projeto de Lei Ordinária nº024/25-Ver.Alexandre 46 

Azevedo: "Denominando de Avenida Dr. Odir Macedo, a atual Avenida 15ª, no 47 

Bairro Marabaixo III ", na discussão o autor falou da importância de prestar 48 

homenagem as pessoas que muito contribuíram no município de Macapá, 49 
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ressaltando a pessoa do homenageado e que o Projeto fazia justiça ao grande 50 

advogado que foi e também Vereador de Macapá. Solicitou apoio de seus pares 51 

para aprovação. Aparteando, os Vereadores:  Gian do Nae e Pedro Dalua- 52 

parabenizaram o autor pela iniciativa do projeto, ressaltaram a importância da 53 

homenagem ao Dr. Odir Macedo que muito contribuiu com município de Macapá. 54 

Após, fora aprovado por unanimidade. Por fim, o Vereador Gian do Nae propôs 55 

votação em bloco dos itens 15 a 80 contidos na Pauta, aprovado por unanimidade. 56 

Às dez horas e dez minutos, deu-se início ao GRANDE EXPEDIENTE, ocasião em 57 

que usaram a Tribuna os seguintes parlamentares: Gian do Nae- Parabenizou o 58 

Vereador Patrick Monte pelos 40 anos, desejando saúde e sucesso. Parabenizou a 59 

CMM pelo evento alusivo ao dia do jornalista, falando da sua satisfação em rever 60 

amigos e o belo trabalho de organização feito pela assessora de comunicação 61 

Helen Costa. Ressaltou que em conversa com vários jornalistas, um assunto entrou 62 

em pauta, sendo este a preocupação de todos: o abandono em que se encontrava 63 

o Estádio Zerão, onde recentemente, durante a Copa do Brasil não tivera como 64 

receber o público devido as péssimas condições de estrutura. Disse que se gastava 65 

fortunas com festas e que não se destinava recursos para reforma de um estádio 66 

de tamanha importância e grandeza simbólica. Solicitou providências. Aparteando, 67 

o Vereador Carlos Murilo- Parabenizou o orador pela pauta, dizendo da importância 68 

da localização nos hemisférios norte e sul do mundo. Retomando a palavra, o 69 

orador disse que iria ao Ministério Público pedir providência ao cumprimento que 70 

dispunha a Lei de sua autoria, que regulava o horário de funcionamento de boates 71 

e bares, que os proprietários não cumpriam o que determinava a lei, por conta 72 

disso, vinha ocorrendo vários acidentes por motivos de embriagues. Ressaltou a 73 

conversa que tivera com o radialista Paulo Silva, sobre a problemática da falta de 74 

água e energia constante na cidade de Macapá, dizendo ser urgente que as 75 

autoridades tomassem medidas cabíveis. Ezequias- Reportou-se sobre a falta de 76 

água, narrando que nas ruas do Bairro Renascer havia vazamento, enquanto 77 

faltava água nas casas dos consumidores, afirmando que se precisava 78 

responsabilizar a empresa CSA pelo desrespeito aos consumidores, sugerindo a 79 

seus pares uma conversa séria com o diretor da referida empresa. Reportou-se à 80 

entrevista em uma rádio, da Presidente Júlia do TFD que discorreu sobre a falta de 81 

cuidado com quem precisava do TFD para tratamento fora de domicílio. 82 

Aparteando, o Vereador Carlos Murilo- Disse que a CSA vinha destruindo serviços 83 

de asfaltamento já concluídos, caracterizando crime ao erário público, ressaltando 84 

que não se banalizasse tal situação e se tomasse providências. Quanto ao TFD, 85 

disse que independente de quem estivesse no poder, constituía deficiência da 86 

saúde no Estado. Retomando, o orador disse que se precisava valorizar as 87 

pessoas enquanto houvesse vida. Relatou a triste situação pela qual passou uma 88 

mãe, que recebeu uma ligação informando que o dinheiro havia sido liberado, 89 

entretanto, sua filha já havia falecido. Enalteceu a mudança que ocorreu na cidade 90 

de Macapá, narrou visitas feitas a obras municipais no domingo passado, dizendo 91 

que o resultado era fruto de quem tinha compromisso com a população do 92 

município de Macapá. Banha Lobato- Parabenizou o Vereador Patrick Monte e o 93 

Governador Clécio Luís, pela passagem de seus natalícios, desejando sucesso e 94 

saúde. Falou que estivera no mês passado no Distrito do Bailique atendendo o 95 

chamado da comunidade do Jaranduba, onde fora recebido pela Diretora da 96 

escola, que relatou as deficiências e carências na escola. Que após o fato, a 97 

mesma recebera ameaças de que seria exonerada, o que se tornou realidade no 98 
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dia 03/04, classificando como um ato de perseguição. Solicitou a base do governo 99 

municipal que intercedesse na questão, lembrando que o Vereador Bruno Igreja 100 

teria garantido que a mesma não sofreria retaliações. Apartearam os Vereadores: 101 

Ruzivan- Solidarizou-se com o orador quanto a exoneração da Diretora, solicitando 102 

apoio da base do Prefeito para reavaliar a situação; Pedro Dalua- criticou a 103 

exoneração da Diretora solicitando a bancada feminina a manter a sororidade; 104 

Ezequias- Disse que acreditava que a situação pudesse ser revertida, colocando-se 105 

à disposição; Margleide Alfaia- disse que conhecia o trabalho da Diretora da escola 106 

e como membro da Mesa Diretora solicitou que a situação fosse resolvida; Gian do 107 

Nae- disse que o cargo de Diretora era indicação política e cabia exoneração, 108 

porém, como a mesma desenvolvia um bom trabalho na comunidade, poderia ser 109 

revista a situação; Finalizando, o orador falou da importância do Prefeito rever o 110 

ato. Alexandre Azevedo- Reportou-se a aprovação de três projetos de sua autoria, 111 

entre eles, o que concedia o Título de Honra ao Mérito da Engenharia ao cidadão 112 

Norberto Gomes Correa, pelos 40 anos dedicados ao Amapá. Em seguida, chamou 113 

atenção para a fala de seu par Vereador Banha Lobato a respeito da Escola 114 

Municipal de Jaranduba no Distrito do Bailique, esclarecendo que a ida do 115 

parlamentar ao referido educandário, não fora o motivo da exoneração da diretora, 116 

que quando este chegou ao local, fora informado do fato, portanto, jogando a baixo, 117 

toda e qualquer retórica de perseguição política. Seguindo, disse que a educação 118 

na gestão do Prefeito Furlan, tinha sido tratada com obsessão, ressaltando que o 119 

município de Macapá, possuía 106 escolas, das quais mais de 60, estariam 120 

estabelecidas em prédios próprios, e destes, 38 foram reconstruídos ou reformados 121 

para garantir a qualidade de ensino as crianças, sendo os demais, alugados. Disse 122 

que nesses últimos cinco anos os profissionais da educação estariam sendo 123 

valorizados, resultando em ensino de qualidade, levando o Município a alcançar a 124 

nota de 5.3 do IDEBE, sendo também, reconhecido como a única capital da Região 125 

Norte a crescer no indicador, enfatizando que esses índices eram perseguidos 126 

todos os dias pela atual administração. Por fim, disse que, quando se administrava 127 

uma pasta eram tomadas decisões para manter os objetivos e que, as trocas de 128 

profissionais eram feitas com base técnica, visando manter ou melhorar os 129 

indicadores e, neste sentido, o compromisso seria o de não parar e nem retroceder 130 

para que Macapá fosse a melhor na educação em todo o Brasil. Às onze horas e 131 

dez minutos, deu-se início às COMUNICAÇÕES PARLAMENTARES, ocasião em 132 

que usaram a palavra os Vereadores: Gian do Nae- que se colocou à disposição 133 

para ir até o Secretário de Educação do município para solicitar providências 134 

quanto a exoneração da Diretora da Escola do Jaranduba. Reportou-se à última 135 

sessão legislativa nesta Casa, onde fora votado o projeto de reajuste salarial em 136 

favor dos servidores municipais, momento em que, não fora externado durante a 137 

votação do projeto o agradecimento especial ao Secretário de Administração, o 138 

qual teria sido fundamental no referido processo. Alexandre Azevedo- Agradeceu 139 

aos seus pares pela aprovação de suas proposituras constantes na pauta do dia. 140 

Informou que a gestão do Prefeito Furlan, até o momento, havia construído 120 141 

quilômetros de passarelas, segundo ele, 40 quilômetros, teria sido fruto de seus 142 

requerimentos, assim como, também, 60 quilômetros de pavimentação teria sido 143 

fruto de seus requerimentos. Ressaltou que tinha compromisso de mudar a vida 144 

das pessoas para melhor, que, ao contrário, não faria sentido estar compondo esta 145 

Bancada Legislativa. Ezequias- Parabenizou o Vereador Patrick Monte pelo seu 146 

aniversário. Deu boas vindas a Vereadora Luana Serrão, que retornou à Casa após 147 
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se recuperar de COVID. Informou que o Vereador Bruno Igreja estaria na Sérvia, 148 

como representante técnico da seleção brasileira. Parabenizou a filha do Vereador 149 

Bruno Igreja, a qual teria conquistado medalhas durante a referida competição na 150 

Sérvia. Paulo Nery- Informou aos seus pares que no presente dia, estaria sendo 151 

votado na Assembleia Legislativa, um Projeto de Lei que denominava de: 152 

Engenheiro Hercílio da Luz Mescouto o Terminal Hidroviário do Estado do Amapá, 153 

o qual estava sendo construído na Orla da cidade. Fez um breve relato sobre a 154 

trajetória do Engenheiro Mescouto e do privilégio de ter trabalhado com ele, 155 

momento em que testemunhou o profissional de altíssima competência que fora. 156 

Finalizou dizendo que se sentia muito feliz por ver tal reconhecimento ao 157 

Engenheiro Hercílio Mescouto. Ruzivan- Reportou ao encontro que tivera com a 158 

Secretária de Estado, senhora Aline Gurgel, momento que puderam discutir 159 

diversos assuntos relacionados ao desenvolvimento do Estado. Ressaltou que a 160 

mesma fora a idealizadora do Programa de Aquisição de Alimentos, que tinha como 161 

objetivo combater a desnutrição no Estado. Mencionou que a senhora Aline Gurgel 162 

quando fora Deputada Federal destinou emenda parlamentar para a maternidade 163 

municipal no valor de 17 milhões de reais. Pediu que fosse convidado pela 164 

prefeitura de Macapá para participar de inaugurações de obras, para que pudesse 165 

divulgar os autores das emendas parlamentares destinadas ao município de 166 

Macapá. Pedro Dalua- Registrou o aniversário do vereador Patrick Monte, 167 

desejando-lhe saúde e que o mesmo continuasse sendo uma pessoa do bem. Em 168 

seguida, registrou o aniversário do Governador do Estado do Amapá, senhor Clécio 169 

Luiz. Fez um breve relato sobre a trajetória política do Governador, enfatizando que 170 

tinha muito orgulho de tê-lo como líder político. Margleide Alfaia- Parabenizou ao 171 

Governador Clécio Luiz por seu aniversário, fazendo um breve relato sobre sua 172 

trajetória quando fora servidora desta Casa e, o hoje, governador Clécio Luiz era 173 

vereador. Enfatizou o compromisso e a responsabilidade que o governador tinha 174 

para com o povo do Estado do Amapá. Parabenizou ao Vereador Patrick Monte 175 

pelo seu aniversário. Parabenizou o Presidente da Casa, vereador Pedro da Lua 176 

pela bela homenagem prestada aos jornalistas do Estado. Finalizou pedindo 177 

orações em favor do restabelecimento da saúde do vereador Claudiomar Rosa. Às 178 

onze horas e trinta minutos, o Presidente Vereador Pedro Dalua, depois de 179 

agradecer a proteção de Deus, deu por encerrada a Reunião, lavrando-se da 180 

mesma a presente Ata, que depois de lida e aprovada vai assinada pelo 181 

Presidente, Vice-Presidente, Secretários e demais Vereadores que assim 182 

desejarem. Palácio Janary Nunes, em oito de abril de dois mil e vinte e cinco. 183 
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